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СУРГУТ (ао телеграфу). В социалистическом 
соревновании за выполнение обязательств, приня
тых рыбаками Тюменской области в письме товари
щу Стзину, больших успехов добились рыбаки 
колхоза им. Сталина (юрты Лемаины, Салынского 
сельсозета, Сургутского района), где председателем 
тов. Зенцов, а бригадиром лова тов. Захаров. К  15 
авгуега лемлинскио рыбаки досрочно завершили вы
полнение годового плана рыбодобычи. Сейчас они 
борются за наибольший вылов сверхплановой рыбы.

А. Жилина.

В ы п о л н и л и  г о д о в о й  п л а н

В комиссии законодательных 
предположений Совета 

Национальностей
16 августа е.г, под председа

тельством тов. Г. В. Перова со
стоялось очередное пленарное 
заседание комиссии законода
тельных предположений Совета 
Национальностей. В работе ко 
миссии приняли участие Ми
нистр Юстиции СССР юв. Н. М. 
Рычков, председатель Верхов
ного Суда СССР тов. И. Т. Го
ляков, председатель комиссии 
законодательных предположений 
Верховного Совета РСФСР тов. 
И. П. Никвтчеико и другие.

На заседании комиссии был 
рассмотрен проект «Закона об 
отзыве депутатов Советов депу
татов трудящихся», а также за
слушана информация: тов. Н. М.

Рычкова о подготовке проекта 
Уголовного Кодекса СССР; тов. 
И Т. Голякова о подготовке 
Гражданского Кодекса СССР; 
тов. Л.Н. Соловьева о подготов
ке проекта «Основ законодатель
ства о труде»; тов. И. А. Каи- 
рова о проекте гЗакона об ос* 
нсвиых началах просвещения 
в СССР».

Кроме того, комиссия заслу 
шала сообщение тов. Г. В. Пе
рова и приняла решение о по
рядке рассмотрения в комиссии 
законодательных предположений 
проекта Гражданского Кодекса 
СССР, Уголовного Кодекса СССР, 
«Осюз законодательства о тру
де» и «Закона об основных на 
чалах просвещения в СССР».

Образование Правительственного Комитета по проведению 
празднования 800-летия Москвы

Постановлением Совета Министров СССР образован Правитель
ственный Кзмитет по проведению празднования 800-летия города
Москвы.

На Комитет возложены разработка и осуществление меропри
ятий по организации празднования 800-легия Москвы, а также 
содействие широкой популяризации среди трудящихся большого 
исторического и политического значения этой даты.

Б  Совете Министров СССР  
О сооружении памятника Юрию Долгорукому

в Москве
Совет Министров Союза ССР постановил:
1. В связи с 800-летием Москвы соорудить в г. Москве па

мятник Юрию Долгорукому—основателю Москвы.
2. Установить месю сооружения памятника—на площади про

тив здания Московского Совета.
8. Обязать Московский Совет закончить сооружение памятни

ка Юрию Долгорукому в концу 1948 года.

Вступил в строй газопровод 
Саратов—Москва

Строители, монтажники и 
эксплоатациовники строитель
ства газопровода Саратов—Мо
сква обратились с письмом к  
товарищу Сталину, в котором 
сообщшт об окончании произ
водства газопровода и включе
нии его в число действующих 
предприятий.

На трассе газопровода про 
тяжением в 843 километра 
произведено 7 с половиной мил • 
лионов кубометров земляных 
работ, уложею 69 тысяч тонн 
стальных труб, сварено трой
ным швом 100.000 кусков 
труб, покрыто многослойной 
противокоррозийной изоляцией 
свыше двух миллионов квад 
ратных метров поверхности 
трубопровода. Газопровод про
ложен черөз 80 рек и озер 
Оя пересек железные, шоссей
ные и грунтовые дороги. 126 
километров газолровода проло
жено по болотам ■ лесным мас
сивам.

обеспечения Москвы и 
Саратова газбм на саратовских 
месторождениях пробурены 22

высокодебитные газовые сква
жины.

Впервые саратовский природ
ный газ начал поступать в 
Москву И  июля 1946 года. 
Ввод в действие газопровода 
позволил увеличить снабжение 
столицы газом в пять раз.

В поздравлении товарища 
Сталина коллекиву газопровода 
говорится:

«Поздравляю строителей, мон
тажников и эхсплоатационни- 
ков газопровода Саратов— Мо
сква с производственной побе
дой — завершением строитель
ства и осЕоением первой в 
стране дальней газовой магист
рали.

Сооружение газопровода Са 
ратов—Москва является боль
шим вкладом в дело улучше
ния быта трудящихся нашей 
столицы и развития новой от
расли промышленности в Со
ветском Союзе — газовой Ин
дустрии.

Желаю вам успеха в соору
жении новых газовых и неф
тяных магистральных трубо
проводов. И. Сталин».

Комсомол в борьбе за рыбу
низапзи слабо борются за вы
полнение взятых обязательств. 
Особенно плохо выглядит в 
этом отношении комсомольцы

Комсомольские организации 
обязаны оказывать действенную 
помощь колхозам и рыбопро
мышленным предприятиям в 
выполнении плана добычи и об
работки рыбы.

Б Ларьякском районе ва ры
бодобыче занято непосредствен
но 53 комсомольца. В период 
весенней пугивы ва рыбном 
промысле работало 6 Комсо
мольске • молодежных звоньев, 
из числа которых успешно 
справрлись с планом второго 
квартала звенья в колхозах вм 
Войкова, им. Куйбышева, «Удар
ник второй пятилетки».

Сейчас, на период варового 
лова, создано 11 комеомольско- 
молодежных звеньев и одна 
бригада. В их составе много 
комсомольцев, которые систе
матически перевыполняют за
дания. Таковы Малкин Пеан и 
Малкин Петр из колхоза им. 
Куйбышева, Кабин Алексей и 
Сыргулев из колхоза «Красное 
знамя», Сигильетова Д иШал- 
хенова С. из колхоза им. Вой
кова, Прасины Василий и Вик
тор из колхоза «Ударник вто
рой пятилетки» и другие. Они 
по-настоящему борются за вы
полнение обязательств, данных 
рыбаками области в письме то
варищу Сталину.

Комсоиольские организации 
района взяли обязательство вы
ловить в фонд восстановления 
и развития народного хозяй
ства СССР 300 центнеров ры
бы. С честью выполнили эти 
обязательства комсомольцы юрт 
Колек Е гая (секретарь комсо
мольской организации тов. 
Озолина), выловившие в сво
бодное от основной работы вре
мя 19 центнеров рыбы. Однако 
остальные комсомольские орга

с. Лзрьяк, Сабуна, Соснового 
Бора. К I  августа по району 
добыто комсомольцами в фонд 
восстановления и развития на
родного хозяйства только 99 
центнеров рыбы. Нужно все
мерно усилить борьбу ва вы
полнение взятых комсомольца
ми обязательств.

На обработке рыбы отдельные 
комсомольцы систематически пе
рекрывают установленные нор
мы. Секретарь комсомольской 
организации Нижяе-Вартовско- 
го рыбучастка, член райкома 
ВЛКСМ Надежда Сивко показы
вает пример в работе всей мо
лодежи Хорошо работает на 
этом же рыбучастке комсомол
ка Кашкаровз. Ч ген ВЛКСМ 
Таисья Соколова вырабатывает 
по 128— 136 процентов днев
ной нормы—эго передовая ра
ботница Охтеурского рыбучастка.

Необходимо создать Комсо
мольске молодежные зЕечья на 
обработке рыбы ори рыбозаво
де и рыбучастк.х. Секретари 
комсомольских организаций этих 
предприятий не должны мед | 
лить с созданием звеньев. Меж- ] 
ду звеньями надо развернуть 
соревнование за выполнение и 
перевыполнение плана как по 
количественным, гак и по ка
чественным показателям.

Каждый комсомолец, занятый 
на добыче и обработке рыбы, 
должен вести за собой моло
дежь, добиваясь досрочного вы
полнения обязательств, приня
тых в письме товарищу Сталину.

А. Замятин,
секретарь Л арьякского райкома 
В Л КС М .

Выполнение социалистических 
обязательств по рыбодобыче 
по Ханты Мансийскоглу округ;

по состоянию 
на 15 августа 1947года

(в процентах)

Выполнять договора с колхозами
Рыболовецкая артель нм. | нее имеются только две

Кирова выделила на лов 
16 рыбаков. В ходу 2 ма
лых невода и 70 ставных 
сетей. Ловцы работают 
старательно. Рыбак К ук*  
1ин и счетовод артели ин
валид войны Слин&ин (по
следний уделяет рыбалке 
свободное время) добыва
ют ставными сетями по 
40—50 килограммов рыбы 
за день.

Плохо то, что Самаров- 
ская МРС не выполняет 
договора с колхозом. Она 
недодала артели один сред 
ний невод, 8 плавных вер
ховых сетей, 24 разовых 
провяза, 100 ставных се
тей. Не обеспечила сна 
колхоз и лодочкама-оеннов- 
ками.

Не выполняет договора с 
колхозом й Усть - И рты ш 
ский рыбозавод в части 
приемки рыбы. На устье 
Назыма стоит плашкоут. 
Приемщиком здесь работа
ет Коотерина. Так как у

гири — в 109 граммов и 
5 килограммов, — то прием
ка рыбы всегда подолгу 
задерживается.

Костерина обвешивает 
рыбаков. С 15 килограммов 
рыбы она сбрасывает один 
килограмм. Вместо гири в 
200 граммов употребляет
ся молоток. Когда один из 
рыбаков проверил вес это
го молотка, оказалось, что 
он весит 400 граммов.

Квитанции на плашкоуте 
не выписываются до 10 
дней. Тренькинская артель 
имеет более 20 неофициаль
ных бумажек на 9 центнеров 
рыбы.

Рыбозавод обязан нала
дить своевременную и то ч 
ную приемку рыбы, обес
печить приемщика гирями 
и квитанциями на прием
ку , своевремевно рассчи
тываться с ловцами.

П. Михайлов.
Деревня Треныса, Самаровского 

района.

Р а й о н ы
За III ' 
к в а р 
тал  '

За
я»-

густ

С ургутский 50,9 76,8
Ларьякский •94,5 17,7
Березовский 26,5 38,0
Коидинский 22,6 26,0
М икояновский 19,6 34,0
Самаровский 11,3 23,0
И того до о кр у гу  [ 28,3 | 40,3

Р Ы БО ЗАВО ДЫ
Сургутский 58,7 76,2
Сы гомипский 38,2 77,8
Ларьякский 34.5 17,7
Березовский 26,5 88,0
Нахрачинский 23,5 25,6
Полноватский 21,7 29,6
М икояновский 19,1 35,0
Усть-Иртышск. 11,2 23,2

Итого 28,3 40,3
МРС

Сургутская 55,3 74,0
Самаровсвая 12,2 24,3

В Е ш а р о в с к о м  Совете 
плохо з а го то в л я ю т  

ко р м а
В колхозе «Горный пахарь» 

(п. Горвый, Етазаровского сель
совета), где председателем Гав
рилов, план заготовки кормов 
поставлен под угрозу срыва. 
На 15 августа здесь заготовле
на только 1 тонна веточяого 
корма вместо 185 тонн. К  се
нокошению до сих пор еще не 
приступали Не закладывается
И СИЛОС.

Председатель колхоза Гаври
лов, как видно, не болеет ду
шой за судьбу колхозного жи
вотноводства и не принимает 
решительных мер к  обеспече
нию скота сытой зимовкой.

Тревожное положение с за
готовкой кормов и в других 
колхозах Елизаровского Совета. 
Несмотря на то,, что луга осво
бождаются из под воды с каж 
дым днем, план сенокошения 
на 15 августа по Совету вы
полнен всего на 0,4 процента. 
Застоговано сена только 17 
тонн. В колхозах имеются все 
возможности для заготовки ве
точного корма, но эги возмож
ности также не используются. 
На 3,6 процента выполнен 
алан закладки силоса.

Позволительно спросить пред
седателя сельсовета тов. Ов
сянникова и председателей 
колхозов этого Совета,.чего они 
ждут, почему не проявляют за
боты о создании прочной кор
мовой базы?

П. Громова.
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ДАТЬ БОЛЬШЕ ПУШНИНЫ ГОСУДАРСТВУ!
Ӈа состоявшемся 16—17 августа II окружном совещании заго 

товитепей, охотников и звероводов системы Заготживсырье в 
прения* по*'докладу тов. Фат*утдинова выступило 24 человека 

Ниже приводятся некоторые из выступлений участников сове
щания.

Больше заботы о промысловиках
(И з вы ст упления зам. управляющ его областной  

конторой Заготж ивсырье тов. РУ БЦ О ВА )
Вот уже два года Ханты-Ман-| Нужно особенно заботиться о 

енйский округ не выполняет за-1 наших кадрах—повышать их 
даиий по заготовке пушнины.; политический уровень, деловую
Это сказывается на выполнении 
плана областью, поскольку ваш 
округ по своему удельному весу 
занимает две трети заготовок 
пушно-мехового сырья в облаем. 
В сезон 1946—1947 года ок
ружная контора Заготживсырье 
недодала государству пушнины 
яа полтора .миллиона рублей. 
Провален и план первого полу
годия текущего года.

В прошлом сезоие ссылались 
иа ю , что маю белки. Однако 
истинная причина срыва не эта. 
Белка в ноябре была, а охотни
ков выделили полностью только 
в декабре.

Больше внимания нужно уде
лить качеству пушнины. Нель
зя забывать, что в соревновании 
с ОискоК областью мы взяли 
обязательства и по качествен
ный показателям.

квалификацию, общее образова 
иие.

Следует шире развернуть 
социалистическое соревнование 
между охотниками. Без этого 
мы не сможем добиться успе
хов в выполнении годового 
плана пушных заготовок.

•Больше заботы следует про
явить о наших промысловиках. 
Они решают успех дела. Свое
временно обеспечить их охот- 
боеприпасани, материалом на 
палатки, забросить в охот 
ничьи избушки железные печ
ки, строго следить за тем, что
бы кооперация своевременно и 
полностью завезла во все на
селенные пункты товары, по 
ступающие по нарядам Загот
живсырье, поощрять передо 
внх охотников, широко попу
ляризировать их опыт—таков 
долг заготовителей.

Укрепить промыслово-охотничьи 
станции

(И з вы ст упления охотоведа П олноват ского Г О Х  
тов. М ЯС Н И К О ВА)

Промыслово-охотничьи станций 
организованы с целью освоения 
территории и извлечения мак
симальных ресурсов пушно-ме
дового сырья. Их задачей яв
ляется ие только забота о вос
производстве пушного зверя, но 
и расселение новых его видов: 
американской норки, которая 
вполне освоилась и уже второй 
год стоит вопрос о* ее плановом 
отстреле, а также ондатры.

Правильное ведение охотпро- 
мы ела дает возможность отстре 
ла соболя в количестве многих 
сотен штук. Несмотря на про
деланную вамп работу по уче
ту соболя, нам был дан такой 
же наряд ва отстрел этого зве
ря, как и рыболовецкой потреб 
кооперации, которая ничего не 
сделала по учету.

Для укрепления ПОС‘ов и 
улучшения их работы необхо
димо увеличить аппарат стан
ций, развернуть на их терри
тории заготовки ягод, ореха, 
дичи, уделить внимание строи
тельству при центре ПОС'ов ма
газинов, бань, медпунктов, заез
жих домов.

Особую заботу надо проявить 
об охотнике. Чем лучше будут 
условия его работы и быта, тем 
выше будет его производствен - 
ная активность. Нужно повы
сить роль промыслово-охогвичь- 
вх станций в деле подъема ма
териального и культурного уров
ня населения, обеспечивать свое
временный завоз товаров в 
ассортименте, требующемся на
циональному населению.

Всемерно р а зви ва ть  звероводство
(И з вы ст упления зверовода колхоза  „К расная п о л я н а “ 

тов. К У З Ь М И Н Ы Х )
Звероводом я работаю 6 лет IС больший трудом удается по-

Все эти годы задания по раз 
витию звероводства наша фер
ма выполняла. В 1946 году 
колхоз получил частого дохода 
от зверофермы 25.000 рублей. 
Бак видите, дело это очень 
выгодное.

Мы получили нынче от 12 
самок 40 щенков, значительно 
перевыполнив плановые на
метки, хотя над? сказать, что 
гои проходил ие особенно удов
летворительно, так как колхоз 
плохо смабжад ферму свежей 
рыбой и мясом.

Следует отметить, что прав
ление колхоза ие вникает глу
боко в наши дела. До сих пор 
и н  не имеем сетки для вольер.

лучать необходимые по рацио 
ну продукты питания для зве
рей. Штат зверофермы не уком
плектован—вместо пяти чело
век работают только два. Меж
ду тем, если бы улучшить 
уход и питанве лисиц, то кол
хоз получил бы гораздо боль
ше дохода.

Редко бывают у нзе работ
ники районного отдела сель
ского хозяйства. Плохо и то, 
что в аппарате этого отдела 
нет зоотехника-зверовода, по 
советоваться ие с кем.

Звероводство —  очень доход
ная отрасль колхозного хозяй
ства и ва него надо обращать 
больше внимания.

Насущные нужды  
промыслово-охотничьего 

хозяйства
(И з вы ст упления  

директ ора Вершинского 
промыслово-охотничьего  

хозяйст ва  
тов. К У ЗЬ М И Н А )

Наше промохотхозяйство вы
полнило план второго квартала 
по пушным заготовкам ва 107 
процентов, ао заготовкам коже
венного сырья на 110 процен
тов. Добыто , и расселено 44 он
датры вместо 35 по плану. Пе
ревыполнено задание по строи
тельству—!  Большом Варе вы
строен заготпункт, отремонтиро
вана контора ПОХ'а, построены 
4 охотничьих избушки.

Отстаем мы с изготовлением 
самоловов-доставлено лишь 280 
слопцов на дичь вместо 500, 
сделано 60 плашек иа белку 
вместо 300. Но мы эту работу 
сейчас усиливаем.

В чем мы нуждаемся ? Преж
де Всего нам нужно четырех 
егерей. Пообещать их нам пообе
щали, а вш аки не дали. Меж
ду тем браконьеры безнаказан
но бьюч лосей и соболей. Крайне 
нужен охоттехник или охошед.

В сентябре перед нами постав 
лена садача—отловить 800 он
датр. Мы ее выполним. Дунаем 
применять для отлова сети трех
перстки, чтобы дать возмож
ность молодняку ондатры прохо
дить сквозь сети. Е*ли же при
менить капканы, то много по
падает молодняка, шкурка кото
рого стоит дешево.

Близится осенне-зимний сезон. 
Мы развезла охотбоеприаасы 
вплоть до культстанов. Особое 
внимание уделим нредврэмыс- 
ловой расведке зверя. Бче силы 
наших гхосииков направим на 
то, чтобы годовой план пушных 
заготовок выполнить досрочно. 
Всех промысловиков охватим 
социалистическим соревнованием 
в честь 30-й годовщины Вели
кого Октября.

Внимание— 
предпромысловой 

разведке
(И з вы ст упления  

директ ора Л арьякской  
райконт оры  

т. Б Е Л К И Н А )
Одной из причин, тормозя

щих выполнение плана пушза- 
гстсвок, является то, что у нае 
не проводится охотпрояысло- 
вая разведка перед началом 
сезона охоты. Проводить эиу 
работу мы не ножей из-за от 
сутетвия средств. Окружная 
контора отпустила нам в этом 
году всего 100 руб., тогда 
как необходимые для обследо
вания места заходятся в 1200 
—1300^ километрах от рай 
центра.4

Недостаточно уделяется вяи 
мания со стороны окружной 
и областной контор Заготжив- 
еврье вопросу поощрения охот
ников. Это также отражается 
на выполнении плана. Так, за 
перевыполнение плана пушза- 
готовок сезона 1944—45 г. 
охотникам Сабуи-ПОО были при
суждены премии— 57 оленей и 
19 нарт с упряжью. Однако 
охотники до сих пор премий не 
получали.

Винницкая область. Радиоузел на 2500 точек построил колхоз 
им Петровского в с. Виноградном Могилев-Подольского района. 

На еввмке: радиотехник С. Т. Третяк в аппаратной.
Фото Г. Копыта.

Улучшить рабату сельсоветов 
по исполнению сельских бюджетов

Право составлять свой 
жет предоставлено сельсоветам 
статьей 97 Конституции СССР. 
Эго право нарушается некото
рыми райфинотделами. Так, 
Микояновский райфинотдел сос
тавлял сельские бюджеты, не 
привлекая к их составлению 
представителей сельсоветов. Чго 
же получилось Р

А получилось то, чтовБ-Ат- 
лыиеком сельсовете, например, 
не оказалось отдельных смет 
по бюджетным учреждениям, 
руководители которых ие знали 
размера утвержденных для них 
ассигнований. Подоходный на 
дог был запланирован на 1946 
год в 17,5 тыс. рублей, а фак
тически его собрано 111,3 тыс. 
рублей. Отчисления от займа 
запланированы были в сумме
58,5 тыс. рублей, а поступило
130.000 рублей. Зато посту
пления по сельхозналогу, нало
гу со строений, земельной рей
те, арендной плате, госпошли
не были запланированы с боль
шим преувеличением и сель
советом не выполнены.

Райфинотдел запланировал 
дотацию 13.000 рублей, а фак
тически дал 43.103 рублей, 
чего не требовалось, так как 
сельсовет имел излишки средств. 
Затем райфинотдел изъял из 
средств селмкого бюджета 153 
тысячи рублей—больше всей 
доходной части сельбюджета на 
33 тысячи рублей. Своими дей
ствиями Микояновский райфия- 
отдел игнорировал советекую 
демократию в бюджетном деле 
и внес дезорганизацию в бюд
жет Б-Атлымгкого сельсовета. 

Порочная практика изъятия

Финансирование бюджетных уч
реждений ведется неполное. По 
Сагыгинскому сельсовету в 1946 
году школы профинансированы 
лвшь на 37,3 процента. Зар
плата школьным работникам на 
Сатыгинскожу, Красноярскому 
и Кары некому сельсоветам не 
выплачивалась по 5—6 месяцев.

Ра!финотделы вносят значи
тельные изменения в сельские 
бюджеты среди бюджетного го
да вплоть до декабря, что де
зорганизует исполнение бюдже
тов сельских Советов.

Большинство сельсоветов до
пускает перерасходы по аочто- 
во-телегрзфным, хозяйственный 
расходам,. по командировкам.

Ряд сельсоветов оставляет в 
своих кассах большие суммы 
денег, нарушая закон. Так, иа 
1 января 1947 года наличность 
кассы в БАтдымскои сельсо
вете составляла около 25 ты
сяч рублей.

Во многих сельсоветах ведут
ся неправильно кассовые кни
ги, кяиги учета доходов и рас
ходов, нет книг подотчетных 
лиц, инвентарных книг.

Финансовые отчеты сельских 
Советов изобилуют ошибками и 
представляются с запоздааиеи. 
Работники райфинотделов не 
анализируют отчетов сельсове
тов, не дают письменных зак
лючений.

Ответственность за создавше
еся положение в основяом па
дает на рай финотделы. Они обя
заны всемерно помогать сель
советам в бюджетной работе, 
тщательно контролировать ее, 
инструктировать работников Со 
ветов по ведению учета и от*

средств из вельских бюджетов четяссги. Работники райфинот-
имеет место в Самаровском, Сур 
гутском и Кондинском районах.

Райфинотделн незаконно за
числяют в районный бюджет 
доходы, принадлежащие сель- 
бюджетам. Так, еа 1 янзаря 
этого года на счетах районных 
бюджетов застряли 52.800 руб
лей подоходного налога с кол
хозов и 7.800 рублей отчисле
ний от сельхозналога.

Доходная часть сельбюджегов 
многими сельсоветами выпол
няется плохо: С&тнгинекий сель
совет, Кондинского райоиа, вн- 
полии л ее в 1946 году только 
наполовину.

Кассовое плавирование мно- 
гве сельсоветы недооценивают.

делен должны чаще бывать на 
местах, изучать экономику се
ла, знать людей, который пору
чена бюджетаая работа, мобили
зовать финансовый и советский 
актив седа на выполнение сель
бюджета. Нужно ставить на 
сессиях сельсоветов доклады сб 
исполнении бюджета.

Исполкомам райсоветов необ
ходимо глубже интересоваться 
бюджетной работой, заслуши
вать отдельные сельсоветы по 
этим вопросам.

Г. А. Лечебрин.

Ответ, редактор 
А. И. ЦИБИЛЕВ.
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